
Santa Casa Montes Claros realiza
microcirurgia de tumor intracraniano
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ESPORTE 11

No próximo dia 29 de janeiro, às 12 horas, 
na sala de reunião do Hospital Dilson Godinho, 
o Rotary Club de Montes Claros Leste entrega ao 
hospital Dilson Godinho, dois aparelhos de lasers. 
O objetivo é contribuir para o tratamento de cente-
nas de pacientes tratados pelo hospital. 

Emater entrega em 
Montes Claros sementes 
de feijão para 22 
municípios 

Rotary Clube de Moc Leste 
entrega equipamentos ao 
Dilson Godinho

POLÍTICA 3
CIDADE 9
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Empresa fabricante de insulina doou 30 bolsas 
de estudo. A Novo Nordisk, empresa dinamarquesa 
fabricante de insulina, instalada no Distrito Indus-
trial de Montes Claros, é a mais nova parceira do 
SESI MG e da Fiemg no projeto que vai impactar 
positivamente a educação de Montes Claros: o Pro-
jeto Recriar que doa bolsa de estudo para estudantes 
carentes e filhos de funcionários da empresa, na Es-
cola SESI Montes Claros.

Confraternização dos 
amigos peladeiros na Fa-
zenda Buriti de Hamilton 
Maciel com arrecadação 
de cestas básicas em prol 
da Fazenda Solidarieda-
de São Francisco de Assis 
através do Frei Valdo.

Projeto Recriar ganha um parceiro de peso: a Novo 
Nordisk

Confraternização em prol da solidariedade

Amams cobra renegociação das 
dívidas rurais; Estado mitiga a seca
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A Santa Casa Montes Claros reforça sua excelência ao oferecer procedimentos de microcirurgia para tumores intracranianos, 
com a incorporação da monitorização neuroeletrofisiológica intra-operatória. 

CIDADE 9 REGIONAL 4

A Câmara dos Vereadores de Montes Claros 
realiza nesta terça-feira (23) a primeira reunião de 
2024 e dará entrada a alguns projetos, entre eles 
os que instituem o ‘Junho Violeta’ e o Dia Muni-
cipal de Conscientização e Combate ao Assédio 
Moral no local de trabalho, ambos de iniciativa do 
vereador Elair Gomes

Câmara Municipal 
retorna reuniões nesta 
terça-feira

Montes Claros terá 21 
blocos para arrastar 92 
mil foliões no Carnaval

A Amams cobrou do governo federal a renegociação das dívidas dos produ-
tores rurais afetados pela seca. A cobrança foi feita pelo presidente da entidade 
e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, em uma solenidade de 
entrega de sementes de feijão a 12,5 mil produtores realizada nessa segunda-
-feira (22) pela Emater, na sede da Amams, em Montes Claros.

REGIONAL 4
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Multas de trânsito e a conscientização dos 
condutores sobre seus direitos

Genocidio e outros crimes

Sem novas hidrelétricas nossos carros serão movidos 
por energia elétrica produzida com combustíveis 
importados, caros e poluentes (Parte 3)

Fidelização Inteligente para 2024 e estratégias 
para encantar clientes

Em um mundo empresarial di-
nâmico e competitivo, a fideliza-
ção inteligente emerge como uma 
abordagem estratégica essencial 
para o sucesso das empresas. À 
medida que nos aproximamos de 
2024, a necessidade de não ape-
nas reter, mas encantar os clien-
tes, torna-se uma prioridade ain-
da mais premente.

À medida que avançamos no 
tempo, a fidelização inteligente 
requer uma compreensão cada 
vez mais profunda do cliente, 
utilizando dados para antecipar 
suas necessidades e oferecer ex-
periências altamente personaliza-
das. Desse modo, empresas que 
investem em tecnologias analíti-
cas avançadas passam a ter uma 
vantagem competitiva ao criar in-
terações que se alinham perfeita-
mente às expectativas individuais 

dos clientes.
Para 2024, a tendência é de 

uma fidelização inteligente que 
integre mais as tecnologias emer-
gentes, como a inteligência artifi-
cial e recompensas que, de fato 
gerem valor para o cliente. Quem 
ai não aguenta mais receber Vou-
cher de 10% de desconto acompa-
nhado de feliz aniversario da loja 
que te cadastrou recentemente...

Vivemos em uma sociedade 
dinâmica, onde os primeiros 2 
segundos de um “Reels” são sufi-
cientes para o usuário passar para 
o próximo ou ver até o final, as 
marcas tem, cada vez mais o de-
safio de competir pela atenção do 
cliente, logo, uma recompensa 
que valha a pena ser aproveita-
da é cada vez mais necessária em 
programas de fidelização e rela-
cionamento.

Linkando o conceito de omni-
calidade, que envolve a criação de 
uma estratégia unificada que co-
necta diversos pontos de contato, 
como lojas físicas, sites, aplicati-
vos móveis e redes sociais, é fun-
damental que o cliente não per-
ca a sintonia em todo o funil de 
contato com a marca, em todos os 
canais de comunicação e vendas.

Essa abordagem é fundamen-
tal para atender às expectativas 
crescentes dos consumidores em 
um ambiente onde a jornada de 
compra muitas vezes abrange vá-
rios canais.

Em um mundo em constante 
evolução, explorar a gamificação, 
com constantes benefícios que 
tenham valor ao cliente final, em 
um ambiente integrado, auxiliará 
em todo processo de fidelização e 
retenção das companhias.

À medida que os desafios do 
trânsito urbano se intensificam, as 
multas de trânsito se tornam uma 
realidade recorrente na vida dos 
condutores. No entanto, o conhe-
cimento dos direitos individuais 
diante dessas penalidades assume 
um papel crucial na busca por uma 
convivência mais justa e consciente 
nas vias. Sendo assim, a conscien-
tização sobre os direitos e deveres 
dos condutores é fundamental para 
a diminuição do número de infra-
ções cometidas ou para que a maior 
parte delas possam ser recorridas, 
como de fato é de direito. 

A educação sobre os direitos dos 
condutores não apenas capacita os 

motoristas a defenderem-se de pe-
nalidades indevidas, mas também 
promove uma cultura de responsa-
bilidade e justiça nas estradas. Con-
duzir vai além de simplesmente se-
guir as normas de trânsito; envolve 
estar ciente dos próprios deveres e 
direitos para garantir um tratamen-
to justo perante as autoridades de 
trânsito. A legislação brasileira pre-
vê o direito de defesa, e é possível 
contestar multas em diferentes ins-
tâncias. O processo de recorrer das 
penalidades envolve etapas como a 
Defesa Prévia, recurso à JARI ( Junta 
Administrativa de Recursos de In-
frações) e, se necessário, recurso na 
2ª instância no Cetran (Conselho 

Estadual de Trânsito) ou Coorde-
nadorias Gerais de JARI (em caso 
de órgão de trânsito Federal). É im-
portante ressaltar que recorrer não 
acarreta em penalidades adicionais, 
sendo um direito do cidadão. 

Muitas pessoas recorrem a 
empresas especializadas, como a 
Help Multas, para auxiliar neste 
processo de elaboração da defesa. 
Somente no primeiro semestre de 
2023 a rede que atua em diversas 
cidades do país teve mais de 600 
processos ganhos, garantindo de-
fesa justa para os casos que cabem 
recorrer, algo que o brasileiro ain-
da está aprendendo e assimilando 
como seu direito de cidadão. Para 

facilitar esta etapa, existem espe-
cialistas prontos para auxiliar os 
condutores, dando suporte profis-
sional e expertise na elaboração de 
recursos, tornando o processo mais 
acessível e eficiente, otimizando o 
processo de realização de recursos 
e garantindo soluções ágeis com 
transparência e autoridade em seus 
serviços.

É indispensável que os conduto-
res estejam cientes de seus direitos. 
A conscientização aliada ao conhe-
cimento dá ao cidadão o poder de 
defenderem-se de autuações injus-
tas e contribui para a construção de 
um trânsito mais seguro e justo em 
nosso país.

Primeiramente, cabe ressaltar 
que Israel tem o direito de existir. E 
Israel tem o direito de se defender. 
Obviamente, contudo, mesmo em 
conflito armado deve haver propor-
cionalidade e excessos são conde-
náveis, e tem de ser averiguados e 
eventualmente punidos. É também 
necessário apontar como conde-
nável e condenar qualquer ato 
terrorista. Como também são con-
denáveis quaisquer ataques contra 
população civil, quer palestina ou 
israelense.

É oportuno lembrar o parecer 
da Corte Internacional de Justiça, 
sobre as consequências jurídicas da 
construção do muro em território 
palestino ocupado, de 9 de julho de 
2004, onde, dentre outras conclu-
sões, foi apontado: que Israel não 
pode invocar a necessidade de de-
fesa – como a construção do muro 
– porque esta não existiria, se não 
tivesse havido a anterior ocupação 
de território palestino; e no Direito 
internacional vigente, a ocupação 

militar não criar título jurídico so-
bre território.

Portanto, território ocupado 
(por forças israelenses) continua a 
ser território ocupado (palestino). 
A potência ocupante não pode pre-
tender legitimidade nem exercer 
soberania sobre este. E assinalou 
ainda que a construção do muro 
avança sobre território palestino, 
além de criar obstáculos à vida 
normal e circulação da população 
palestina. Diante do grave quadro, 
desde 7 de outubro de 2023, não 
se pode esquecer a situação de mais 
de 2 milhões de civis palestinos na 
faixa de Gaza, concentrados em ter-
ritório de 365 quilômetros quadra-
dos – fazendo desta uma área com 
densidade populacional superior às 
cidades de Tóquio e de Londres –, 
que tem sido sujeitos a sistemáticos 
bombardeios, por mais de cem dias.

Alegadamente, são avisados 
para se deslocarem: faltou dizer 
para onde. Dado que o território 
é isolado, por terra, por mar e por 

ar, pelas forças militares israelenses. 
E a fronteira com o Egito tem sido 
mantida fechada, exceto para entra-
da de ajuda humanitária e saída de 
algumas pessoas, previa e meticulo-
samente controladas.

Há indícios de genocídio – e 
tem de ser investigado o eventual 
cometimento do crime internacio-
nalmente tipificado pela Conven-
ção das Nações Unidas para a pre-
venção e a repressão ao crime de 
genocídio (1948, em vigor desde 
1952) – na medida em que o pri-
meiro ministro de Israel declara a 
intenção de “transformar Gaza em 
uma ilha deserta”, o ministro da 
defesa declara estar Israel lutando 
contra “animais humanos, que têm 
de ser tratados como tais”. Além 
de contraditória em seus termos 
(‘animais’, ‘humanos’) é odiosa, 
pela intenção de desumanizar os 
oponentes e justificar qualquer me-
dida contra estes adotada. E outro 
ministro de estado israelense decla-
ra que se deveria jogar uma bomba 

atômica em Gaza!
Depois de iniciado o procedi-

mento, junto à Corte Internacio-
nal de Justiça, para averiguação 
de prática de genocídio, começa a 
ser dito que referidas declarações 
foram “tiradas de contexto”!? São 
necessárias averiguações de eventu-
al cometimento desse grave crime 
internacional. E não se pode, previa 
e imotivadamente condenar a África 
do Sul, por pleitear junto à Corte a 
sua averiguação. Teve também mo-
tivo o governo do Brasil em mani-
festar apoio a essa iniciativa junto à 
Corte Internacional de Justiça. Usar 
como arma de guerra em relação à 
população de mais de 2 milhões de 
civis palestinos, – configura crime 
de guerra – bloquear acesso à comi-
da, a água, tanto para beber, quanto 
para higiene –, a medicamentos e 
suprimentos médicos, bem como 
a energia e combustível – neces-
sário para movimentar as usinas 
de dessalinização de água e movi-
mentação de ambulâncias e acesso 

à internet.
Obviamente essa estratégia de 

guerra configura tratamento de-
sumano e degradante, deliberada-
mente infligido a toda essa popu-
lação civil palestina, como tipifica 
a Convenção das Nações Unidas 
contra a tortura e outros tratamen-
tos ou penas cruéis, desumanos ou 
degradantes (1984, em vigor desde 
1989).

Poderia ainda ser feita ‘recon-
venção’ – modificação do pedido 
de investigação do cometimento de 
crimes – junto à Corte Internacio-
nal de Justiça, para incluir a averi-
guação de cometimento de outros 
crimes internacionalmente tipifica-
dos, tais como a discriminação ra-
cial, nos termos da Convenção das 
Nações Unidas para a eliminação de 
todas as formas de discriminação 
racial (1969), bem como a eventual 
prática de apartheid – segregação 
racial, como política pública –, nos 
termos da Convenção das Nações 
Unidas sobre a repressão e punição 

do crime de apartheid (1973), tipi-
ficado como crime contra a huma-
nidade, como ulteriormente confir-
mado pelo Estatuto de Roma (1998, 
em vigor desde 2002), que criou o 
Tribunal penal internacional.

Não se trata de imputação de ge-
nocídio para discutir controvérsias 
jurídicas relacionadas à aplicação 
do direito humanitário e aos pro-
blemas da situação humanitária 
prevalecente em Gaza – que são 
graves problemas, de generaliza-
da preocupação. Não se trata de 
instrumentalização do direito in-
ternacional. Trata-se de solicitar 
à Corte Internacional de Justiça, 
como principal órgão judiciário da 
Organização das Nações Unidas, 
que averígue e declare se existem 
indícios de violações em curso do 
direito internacional.

Nenhum estado pode se preten-
der acima da lei internacional, nem 
pretender excluir qualquer averi-
guação, liminar e imotivadamente, 
de suas condutas.

Lembram quando a TCU, atra-
vés do Acórdão 0489/15, obrigou a 
diretoria da ANEEL a não continuar 
impedindo, ilegalmente, até mes-
mo a análise de projetos de peque-
nas hidrelétricas?

Lembram-se dos Acór-
dãos 2.164/2008, 1.196/2010 e 
1.171/2014 do TCU, denunciando 

em detalhes essas manobras con-
tra as hidrelétricas, convocando o 
MME e a EPE a prestarem esclareci-
mentos sobre por que do não apro-
veitamento dos 135 GW de poten-
ciais hidrelétricos remanescentes? 

Alguém se lembra do compro-
misso firmado pelos representantes 
desses órgãos com o TCU para agi-

rem a favor do aproveitamento do 
potencial hidrelétrico nacional? 

Nós nos lembramos de tudo 
isso. Como militantes do setorial 
de energia e recursos minerais do 
nosso partido, nós nos lembramos 
bem disso. E temos tudo isso em 
detalhes que publicaremos no site 
do MDSN a partir da semana que 

vem, a partir de 8 de janeiro de 
2024, segunda-feira.

Para começar, vamos publicar 
os quatro acórdãos do TCU que 
protocolaremos no MPF para as 
providencias exigidas de forma a 
garantir a soberania do povo bra-
sileiro sobre o estratégico setor da 
energia. Em seguida, lançaremos 

com outras entidades, a campa-
nha nacional a favor da realização 
pelo Governo Federal da primeira 
Conferência Nacional de Energia 
Elétrica e Recursos Minerais, tal 
como existem desde 1932 as Con-
ferências Nacionais, que são instan-
cias da administração destinadas a 
descentralizar o debate sobre o pla-

nejamento da Saúde, da Educação, 
dos Direitos das Mulheres, dos Ne-
gros, dos Indígenas etc. Trazendo-o 
para os estados e municípios. Pois é 
nos estados e municípios e não nos 
gabinetes que planejam o caos, que 
está o povo, que pela Constituição 
Federal é o soberano do estado bra-
sileiro.
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Câmara Municipal faz sua primeira reunião 
com projeto que cria Junho Violeta

Projeto institui conscientização e combate ao 
assédio moral no local de trabalho 

Engenheira de Montes 
Claros é reeleita 
diretora do Crea-MG 

GIRLENO ALENCAR 

A Câmara dos Vereadores de 
Montes Claros realiza nesta terça-
-feira (23) a primeira reunião de 
2024 e dará entrada com o projeto 
que institui o ‘Junho Violeta’, em 
iniciativa do vereador Elair Gomes. 
O mês Junho Violeta será dedicado 
às ações de conscientização e pre-
venção da violência contra a pessoa 
idosa. As ações de conscientização 
e prevenção do tema objeto desta 
Lei poderão ser desenvolvidas atra-
vés de reuniões, palestras, cursos, 
oficinas, seminários, distribuição 
de material informativo impresso e 
digital, rodas de conversa, marchas 
entre outras atividades.

O foco é alertar a comunidade e 
demais entidades envolvidas acerca 
da violência contra a Pessoa Idosa; 
promover a conscientização de to-
dos sobre os diversos tipos de vio-
lações contra a Pessoa Idosa, sejam 
elas sociais, econômicas, físicas e/
ou psicológicas, bem como sobre a 

necessidade de se denunciar esses 
atos aos órgãos competentes. Na 
justificativa, o vereador cita que o 
projeto de lei intenta conscientizar 
e sensibilizar a população para a 
causa da conscientização e preven-
ção da violência contra a pessoa 
idosa. Nos primeiros cinco meses 
de 2023, o disque 100 do Ministé-
rio dos Direitos Humanos e Cidada-
nia registrou um aumento de 87% 
das violações de Direitos Humanos 
contra pessoas com 60 anos ou 
mais, em relação ao mesmo perío-
do do ano de 2022.

Ele lembra que o apontamento 
é assustador, uma vez que as viola-
ções ocorrem através de diversos 
tipos, como violências físicas, psi-
cológicas, abandono, até a explora-
ção financeiras e de materiais. É de 
suma relevância, que o projeto seja 
aprovado, pois, além da promover 
a conscientização aos Direitos da 
Pessoa Idosa, possibilitará o desen-
volvimento de políticas públicas 
que versem os seus Direitos. Inclu-

sive, está sendo objeto de aprecia-
ção da Câmara municipal, o Projeto 
de Resolução que cria a Frente Par-
lamentar em Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa, que visam o interesse 
da Proteção à vida familiar, para a 
defesa dos seus Direitos no âmbito 
no Município de Montes Claros.

“Desta forma, é imperioso que 
o Poder Legislativo Municipal se 
empenhe no incentivo e na pros-
pecção dos interesses do Direito da 
Pessoa Idosa, uma vez que corres-
ponde a grande parte da população 
residente no Município de Montes 
Claros, levando em consideração 
que são pessoas que merecem aten-
ção especial, em decorrência do 
avançar da idade e da sua hipossu-
ficiência. Isto posto, entendendo a 
total relevância do presente assun-
to, conclamo os meus pares a apro-
var o presente Projeto de Lei, para 
que possamos dar este importante 
passo no rumo a plena defesa dos 
interesses e dos Direitos da Pessoa 
Idosa no município

A Câmara Municipal inicia hoje 
(23), a apreciação, em sua reunião 
ordinária, o projeto de lei de au-
toria do vereador Elair Gomes que 
instituí o Dia Municipal de Cons-
cientização e Combate ao Assédio 
Moral no local de trabalho. 

O vereador propõe que o Dia 
Municipal de Conscientização e 
Combate ao Assédio Moral no Lo-
cal de Trabalho, seja comemorado, 
anualmente, no dia 15 de outubro.

Para os fins desta lei, conside-
ra-se assédio moral qualquer con-
duta abusiva praticada dentro do 
ambiente de trabalho que causa 
danos à integridade física, men-
tal ou emocional do trabalhador 
podendo ocorrer também através 

de uma omissão, como no caso do 
isolamento e ócio forçado. A data 
deverá constar no Calendário Ofi-
cial do Município de Montes Cla-
ros com o objetivo de estimular e 
expandir políticas públicas no mu-
nicípio de Montes Claros, por in-
termédio de campanhas, debates, 
palestras e orientação entre a so-
ciedade civil organizada, o poder 
público e associações.

Também de promover ações di-
recionadas à conscientização e es-
clarecimento sobre os danos cau-
sados pelo assédio moral à saúde 
do trabalhador; promover medidas 
de prevenção e de combate a to-
dos os tipos de violência moral e 
sexual, no âmbito de todas as rela-

ções de trabalho; a orientação aos 
trabalhadores sobre o que é o as-
sédio moral no local de trabalho e 
as consequências desse ato para a 
saúde mental dos mesmos; incenti-
var as empresas e órgãos públicos 
a buscarem meios de evitar o assé-
dio moral no local de trabalho.  

O vereador cita o assédio nas 
relações de trabalho é uma das 
formas mais afrontosas e covar-
des que intimidam o trabalhador, 
acontecendo na maioria dos casos 
silenciosamente e sem testemu-
nhas, e afeta moralmente e psico-
logicamente suas vítimas. Destaca-
-se que o assédio moral trabalhista 
é tão antigo quanto o trabalho em 
si e ocorre tanto na iniciativa priva-

da, quanto nas instituições públi-
cas. Ambos os tipos de assédio en-
fraquecem o ambiente de trabalho 
e acarretam em danos irreparáveis 
à vítima.

A Convenção nº 111 da Orga-
nização Internacional do Trabalho 
(OIT) de 25 de junho de 1958, a 
qual o Brasil é signatário, define a 
discriminação laboral como toda 
distinção, exclusão ou preferên-
cia, que tenha por efeito anular 
ou alterar a igualdade de opor-
tunidades ou de tratamento em 
matéria de emprego ou profissão, 
o que abrange, portanto, os casos 
de assédios moral no ambiente de 
trabalho. O assédio moral no am-
biente de trabalho desestabiliza 

o empregado, tanto em sua vida 
profissional, quanto em sua esfera 
pessoal, interferindo na sua au-
toestima, gerando desmotivação 
e perda da capacidade de tomar 
decisões. A humilhação, a chanta-
gem e a intimação comprometem 
a dignidade e a identidade do tra-
balhador, afetando suas relações 
afetivas e sociais. Logo, sua prática 
propicia graves danos à saúde físi-
ca e psicológica, podendo evoluir 
para uma incapacidade laborativa 
e, em casos extremos, para a morte 
do trabalhador.

Segundo a Organização Interna-
cional do Trabalho (OIT), em par-
ceria com a Organização Mundial 
de Saúde (OMS), um estudo refe-

rente ao assédio moral no trabalho 
mostrou que até o ano de 2020 
cerca de 20% dos casos chegarão a 
extremos fatais, com cometimento 
de suicídio, e 40% de aposentado-
rias serão antecipadas por causa 
do assédio moral. Com isso, conto 
com o apoio dos nobres pares para 
a aprovação da presente proposta 
que institui o Dia Municipal de 
Conscientização e Combate ao As-
sédio Moral no Local de Trabalho, 
objetivando que todas as pessoas 
envolvidas nas relações de traba-
lho possam participar das medidas 
de conscientização, de prevenção 
e de combate ao assédio moral no 
trabalho. Sala das Sessões Câmara 
Municipal, 02 de Janeiro de 2024.

A engenheira agrônoma Cláu-
dia Versiani foi reeleita diretora 
de Recursos Humanos do Crea-
-MG. A posse foi na primeira ple-
nária do ano, no dia 18 de janei-
ro de 2024, em Belo Horizonte. 
Cláudia, que é natural de Mon-
tes Claros, formou-se na UFMG 
também nesta cidade. Mestre em 
engenharia ambiental com ênfase 
em hidrologia pela Universidade 
Federal de Ouro Preto é Servi-
dora pública do Estado de Minas 
Gerais, tendo trabalhado em um 
projeto da Fundep de capacitação 
de produtores e agricultores fami-
liares no Vale do Jequitinhonha e 
Norte de Minas.

Sua expectativa para este se-
gundo mandato à frente da Dire-
toria de Recursos Humanos é con-
tribuir para o desenvolvimento e 
implementação de políticas, pro-
cedimentos e práticas que pro-
movam um ambiente de trabalho 
saudável e produtivo. “Pretendo 
desenvolver, com apoio da presi-
dência e de outros setores do Cre-
a-MG, programas de treinamento 
para aprimorar as habilidades e 

competências dos colaboradores, 
garantindo que estejam atualiza-
dos com as demandas profissio-
nais e organizacionais. Acredito 
ainda que um bom clima organi-
zacional e a satisfação dos colabo-
radores é primordial para a con-
secução dos objetivos estratégicos 
do Conselho”, ressaltou Cláudia.

Cláudia faz parte do Conse-
lho Deliberativo da Associação 
de Engenheiros Agrônomos do 
Norte de Minas (Agro-NM), enti-
dade que representa no plenário 
do Crea-MG. Membro do Comitê 
Gestor do Programa Mulher do 
Regional mineiro, a engenheira 
começou sua ligação com o Sis-
tema Confea/Crea ainda na época 
de estudante, quando foi membro 
do Crea-Jr.

Diretoria - Composta por con-
selheiros regionais, a Diretoria do 
Crea-MG é um órgão executivo da 
estrutura básica. Ela auxilia a Pre-
sidência no desempenho de suas 
funções e decide sobre questões 
administrativas. Durante a ple-
nária, o presidente do Crea-MG, 

engenheiro civil e de segurança 
do trabalho Marcos Venícius Ger-
vásio, deu posse à nova diretoria, 
que foi eleita pelos conselheiros.

“Eu estou muito honrado com 
a nossa nova diretoria. É uma 
equipe que reflete a diversidade 
de todas as regiões de Minas Ge-
rais. Nossa expectativa é aproximar 
ainda mais o Conselho dos profis-
sionais. Juntos vamos fortalecer a 
atuação do Crea-MG em prol do 
desenvolvimento profissional e da 
excelência dessas áreas que repre-
sentamos”, ressaltou o presidente.

Além da diretoria de Recursos 
Humanos, foram eleitos para as di-
retorias Administrativa e Financeira 
o engenheiro agrônomo Samuel Pe-
traccone Caixeta; de Planejamento, 
Gestão e Tecnologia, o engenhei-
ro mecânico Antonio Humberto 
Pereira de Almeida; Técnica e de 
Fiscalização, o engenheiro civil Ga-
briel Nogueira; de Atendimento e 
Acervo, engenheiro eletricista Israel 
Bernardes; e de Relações Institu-
cionais, o engenheiro civil Rodrigo 
Fernandes da Costa. (IANE CHA-
VES) 
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Amams cobra renegociação das 
dívidas rurais e; Estado anuncia plano 
permanente de convivência com a seca

Emater entrega em Montes Claros 
sementes de feijão para 22 municípios 

Pirapora chega 
a 118 casos 
notificados de 
dengue neste ano

A
M

A
M

S
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
cobrou do governo federal a rene-
gociação das dívidas dos produto-
res rurais afetados pela seca. A 
cobrança foi feita pelo presidente 
da entidade e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de 
Sá, em uma solenidade de entrega 
de sementes de feijão a 12,5 mil 
produtores realizada nessa segun-
da-feira (22) pela Emater, na sede 
da Amams, em Montes Claros. 
Nilsinho enfatizou que o homem 
do campo não tem condições de 

pagar o financiamento feito nos 
bancos, em razão das perdas. Ele 
também lamentou que passado 
um mês ainda não tenha saído a 
medida provisória que autorize os 
Bancos do Nordeste (BNB) e do 
Brasil (BB) a renegociar as dívidas 
dos produtores rurais.

Ainda durante o evento na 
Amams, os deputados Zé Silva e 
Paulo Guedes anunciaram que se-
rão liberados R$ 34 milhões para 
comprar mais sementes. A Ema-
ter, por meio do diretor técnico, 
Gelson Soares Lemes, anunciou 

que está elaborando um plano 
de convivência com a seca, para 
atender a área mineira da Sudene 
e acabar com este drama de me-
didas paliativas. O deputado Zé 
Silva lamentou que apenas 14 mu-
nicípios atenderam as exigências 
da Secretaria Nacional de Prote-
ção e Defesa Civil e preencheram 
os formulários para receberem 
o Cartão Pipa, que é mais uma 
medida anunciada na reunião do 
dia 22 de dezembro realizada na 
Amams para socorrer as vítimas 
da seca.

A Emater entregou na tarde de 
ontem (22), em Montes Claros se-
mentes de feijão para 22 municí-
pios, em evento realizado no audi-
tório da Amams. Desde quarta-feira, 
a Emater deu início à doação de 
sementes de feijão para produtores 
rurais atingidos pela forte estiagem 
dos últimos meses. Serão beneficia-
das mais de 12 mil famílias de agri-
cultores, principalmente do Norte 
de Minas, Noroeste, e dos vales do 
Jequitinhonha, Mucuri e Rio Doce. 
As sementes serão destinadas a 254 
municípios mineiros. “As sementes 
vão permitir, neste período de re-
torno das chuvas, o plantio e a co-
lheita do feijão, que vai contribuir 
para a alimentação e gerar renda 
para as famílias dos agricultores. É 
mais uma ação da empresa de apoio 
a esses produtores para a superação 
das dificuldades que surgiram com 
a forte estiagem que tivemos recen-
temente”, afirma o presidente da 
Emater-MG, Otávio Maia.

A Emater-MG adquiriu 12.195 
sacos, com dez quilos de sementes 

cada um. A compra emergencial, no 
valor de R$ 2 milhões, foi feita com 
recursos da empresa, após autoriza-
ção do Governo de Minas. A Emater-
-MG já possuía processo de licitação 
vigente para aquisição de sementes 
de feijão, o que agilizou a compra. 
Os municípios beneficiados foram 
selecionados conforme a situação 
de cada um deles, identificada em 
levantamento feito pela equipe téc-
nica da empresa.

Mais da metade das prefeituras 
das regiões já citadas decretou es-
tado de emergência por causa da 
longa estiagem. Para definir a quan-
tidade de sementes doada a cada 
município, a Emater-MG fez cálculo 
que considerou o número de agri-
cultores familiares nas localidades, 
o Índice de Desenvolvimento Hu-
mano (IDH) e a quantidade de sacos 
disponíveis para essa ação emergen-
cial. Cada família beneficiada rece-
berá um pacote com dez quilos de 
sementes.

Os sacos de sementes serão doa-
dos para as prefeituras municipais, 

A cidade de Pirapora chegou a 
118 casos notificados de dengue 
neste ano, conforme Boletim Epi-
demiológico divulgado na sexta-
-feira, sendo 23 confirmados e 35 
descartados, além de 60 estarem 
em investigação. Pirapora termi-
nou o ano de 2023 com mais de 
1 mil focos encontrados em resi-
dências. Na sexta-feira, a Superin-
tendência Regional de Saúde do 
Norte de Minas comunicou que 
estão sendo investigadas cinco 
mortes por suspeita de dengue no 
Norte de Minas, sendo três óbitos 
em Bocaiúva, um em São João do 
Paraíso e outro em Glaucilândia.

Na semana passada o prefeito 
de Pirapora, Alex Cesar reuniu 
com as coordenações da Vigilância 
Sanitária de Pirapora, do Centro 
de Especialidades Médicas (Ceae), 
da Fundação Hospitalar Dr. Moi-
sés Magalhães Freire, Atenção 
Primária em Saúde, do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto (Saae), 

Procuradoria Jurídica Municipal e 
demais representantes das secre-
tarias municipais. Estiveram pre-
sente também, Maria Clara Lelis 
e Aline Lara Cavalcante, represen-
tantes da Vigilância Sanitária de 
Montes Claros onde trouxeram 
diversas experiências de trabalho 
adotadas no município.

Além das estratégias adotadas 
pela Visa de Pirapora, as propos-
tas são ações intersetoriais para o 
controle vetorial e enfrentamento 
às arboviroses e, também, para a 
construção de um Comitê de En-
frentamento à Dengue e à Chikun-
gunya. De acordo com as especia-
listas o maior foco está dentro das 
residências, principalmente nos 
vasos de plantas e recipientes de 
animais. Atualmente, o período 
chuvoso contribui para a prolifera-
ção da dengue e demais doenças, 
com isso a ideia é assegurar um 
controle cultural e mobilização de 
toda a sociedade local. (GA)

com emissão de nota fiscal. As li-
deranças locais de cada município 
(prefeituras, câmaras de vereado-
res, sindicatos, associações e outras 
organizações) definirão, com apoio 
da empresa, os critérios e a lista de 
produtores que receberão as doa-
ções. Cada município irá organizar 
a entrega dos sacos de sementes 
para os agricultores.

A escolha das sementes de feijão 
foi feita por ser cultura de ciclo cur-
to, de aproximadamente 75 dias. 
Por se tratar de semente básica de 
primeira geração, permitirá ainda 
o plantio de mais três safras, sem 
perda de vigor produtivo. A safra 
atual de cultivo vai até março, perí-
odo com a expectativa de aumento 
de volume de chuvas nas regiões 
beneficiadas. O feijão colhido pode 
ser usado para alimentação, comer-
cialização e até para o replantio. A 
Emater-MG preparou uma cartilha 

para auxiliar os produtores, com 
informações técnicas de preparo 
do solo, adubação, espaçamento e 
controle de pragas e doenças.

A variedade de feijão distribuída 
pela empresa é de alta qualidade 
genética e bastante produtiva. Cada 
saco de 10 quilos pode produzir 
aproximadamente 600 quilos de 
feijão na primeira safra. Como po-
dem ser três gerações de plantio, é 
possível produzir até 3 mil quilos 
de feijão, desde que plantados 20 
quilos na segunda e na terceira sa-
fra Considerando o feijão a um pre-
ço de R$ 8/quilo, pode-se dizer que 
cada uma das famílias beneficiadas 
poderá obter R$ 20 mil, comercia-
lizando 2,5 mil quilos da produção 
e utilizando outros 500 quilos para 
consumo, replantio e distribuição.

Somente com as 12 mil famílias 
beneficiadas diretamente, estima-se 
que sejam gerados R$ 240 milhões 

com a venda do feijão, garantindo 
renda aos agricultores familiares. “A 
Emater-MG também fará uma cam-
panha para que cada um dos 12.195 
beneficiados possa doar a dois ou-

tros produtores uma quantidade de 
10 quilos de sementes da primeira 
colheita, gerando um grande poder 
multiplicador”, informa o presiden-
te da Emater-MG, Otávio Maia. (GA)



Montes Claros, terça-feira, 23.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5ecOnOmia

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

CARATINGA CRIOU 381 NOVAS EMPRESAS EM 2023

Caratinga encerrou o ano de 2023 com um total de 381 novas em-
presas constituídas em todo o município. O número representa um 
crescimento de 9,17% em relação a 2022, quando foram registrados 
349 novos empreendimentos. analisando apenas o mês de dezembro, 
o avanço é significativo. O mês fechou com 37 novas empresas aber-
tas, uma alta de 94,74% em relação ao mesmo período de 2022 (19 
registros). Em relação aos encerramentos, o ano de 2023 apresentou 
um total de 213 registros baixados em Minas, contra 191 extinções 
em 2022, representando uma variação de 11,52%. Ou seja, o número 
de empresas abertas foi quase duas vezes maior que a quantidade de 
negócios fechados. (Diário de Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/caratinga-registra-381-novas-
-empresas-em-2023/

VALADARES TEM ESCOLINHAS DA ESTAÇÃO OLÍMPICA

A Prefeitura de Governador Valadares, por meio da Secretaria de 
Cultura, Esporte e Lazer, está com inscrições abertas para as esco-
linhas da Estação Olímpica. As aulas são gratuitas e voltadas para 
crianças e adolescentes de 7 a 17 anos. As modalidades oferecidas 
são: futebol, natação, natação paralímpica, atletismo e atletismo pa-
ralímpico. As aulas começam no dia 5 de fevereiro e serão realizadas 
de segunda a sexta-feira, das 14h às 17h. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

https://drd.com.br/inscricoes-abertas-para-escolinhas-da-esta-
cao-olimpica-em-valadares/ 

IPATINGA INICIA OPERAÇÃO DA UPA SENTINELA

Com várias salas, pessoal e equipamentos, unidade visa desafogar 
UPA 24h, com capacidade para atendimento a 140 pacientes de pul-
seira verde a cada dia Para fazer frente à grande demanda de casos de 
urgência e emergência na cidade, que por ser referência socorre ainda 
pessoas vindas de outros 13 municípios da microrregião, um novo ser-
viço de atendimento em saúde será inaugurado nesta sexta-feira (19) 
em Ipatinga. É a UPA Sentinela, uma estrutura especial montada junto 
à UPA 24 horas, no Canaã, que deverá oferecer apoio significativo aos 
pacientes que forem classificados na cor verde, segundo o Protocolo 
de Manchester. A capacidade de atendimento é de 140 pacientes/dia. 
A UPA Sentinela vai funcionar diariamente das 7h às 19h. (Diário do 
Aço – Ipatinga) https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0112917-i-
patinga-inicia-nesta-sextafeira-a-operacao-da-upa-sentinela

MOSTRA DE TIRADENTES EXIBE 145 FILMES

Cerca de 35 mil pessoas devem passar pela cidade de Tiradentes, 
em Minas Ferais, nos próximos dias. Essa é a projeção dos organizado-
res do evento que todos os anos movimenta a cidade histórica e mo-
biliza amantes do cinema de todo o país. Se a estimativa se confirmar, 
o fluxo será quase cinco vezes maior do que a população residente 
no município. Anualmente, sempre no final de janeiro, a Mostra de 
Cinema de Tiradentes inaugura o calendário audiovisual brasileiro. 
Organizado pela Universo Produção desde 1998, o evento chega à sua 
27ª edição. (Sabara Noticias – Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/geral/mostra-de-tiradentes-vai-exi-
bir-145-filmes-e-homenagear-dupla-mineira/

 

SETE LAGOAS INICIA CARNAVAL2024

Prefeitura divulga programação atualizada e ampliada do Pré-Car-
naval de Sete Lagoas 2024. Depois do sucesso da volta do pré-carnaval 
de Sete Lagoas em 2023, a Prefeitura de Sete Lagoas volta com sua 
programação da Festa de Momo. Durante três finais de semana de 
janeiro e no primeiro fim de semana de fevereiro, antecedendo o Car-
naval, a cidade estará mais uma vez em festa com blocos, cordões e 
bandas se apresentando em vários bairros e bares, com total apoio da 
Prefeitura. ( Sete Dias – Sete Lagoas )

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/comeca-neste-
-final-de-semana-na-praca-do-escorrega-precarnaval-de-sete-lago-
as-2024/30835

 

A COHAGRA INICIA PROJETO SOCIAL

A Companhia Habitacional do Vale do Rio Grande (Cohagra), por 
meio do Departamento Social, iniciou, na quinta-feira, 18, o Proje-
to Técnico Social (PTS) de pós-ocupação. O objetivo é o desenvol-
vimento de atividades para a integração territorial, a inclusão social 
e o desenvolvimento econômico das famílias beneficiárias do Minha 
Casa Minha Vida no Girassóis III e IV. No total, são 990 unidades 
habitacionais nos dois loteamentos.  Segundo a superintendente de 
Relações Sociais e Institucionais da Cohagra, Gicele Gomes, serão 10 
meses de trabalho e, neste período, o projeto beneficiará a comuni-
dade com ofertas de trabalho, cursos de capacitação, oficinas, ativida-
des como plantio de árvores, horta comunitária entre outras. ( Jornal 
de Uberaba – Uberaba)  https://www.jornaldeuberaba.com.br/noti-
cia/72613/a-cohagra-inicia-projeto-social-de-pos-ocupacao-nos-lote-
amentos-girassois-iii-e-iv
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DIVULGAÇÃO

Na região, Caratinga lidera o ranking com 381 novas empresas

O professor Oscar Lopes

Especialista orienta sobre 
declaração do Imposto de 
Renda

Planos de saúde só pode declarar o que 
pagou no seu CPF

Filhos que recebem pensão alimentícia, 
não podem incluir eles como 
dependentes

GIRLENO ALENCAR

O professor Oscar Lopes, con-
selheiro do Conselho Regional de 
Contabilidade de Minas Gerais e 
professor universitário do instituto 
de ciências agrárias da UFMG em 
Montes Claros, alerta aos contri-
buintes para se prepararem com 
antecedência para fazerem a Decla-
ração de Imposto de Renda Pessoa 
Física 2024 e com isto, evitarem 
problemas. “O brasileiro sempre 
deixa para a última hora para se 
preocupar com isso, veja o que 
você pode fazer para não se assus-
tar com o Leão em 2024”, alerta 
Lopes. 

O conselheiro lembra que a 
primeira medida é juntar todos os 
recibos que pode deduzir no seu 
IRPF, tais como, médicos, psicólo-
gos, dentistas, fisioterapeutas e ou-
tros. Além do recibo ou nota fiscal, 
busque o documento que compro-
va a forma de pagamento, cópia de 
cheque, cópia do pagamento com 
cartão de crédito, do débito em 
conta ou PIX, se tiver feito saque e 
pago em dinheiro, cópia do extrato 
que aparece essa transação na mes-
ma data do recibo. Se pagou escola 
para dependentes ou para você, 
peça a escola um recibo no valor to-
tal dos valores que pagou em 2023.

A segunda é que há a possibili-
dade de deduzir o valor dos depó-
sitos no Imposto de Renda com o 
limite de 12% da renda bruta anual 
feito em aplicações de PGBL. Isso 
significa que você pode reduzir 

o valor do imposto a pagar ou au-
mentar a restituição que irá receber 
no ano seguinte. É importante você 
saber que no momento do resgate 
desse dinheiro aplicado em PGBL, 
as alíquotas de imposto de renda 
incidirão sobre o saldo total in-
vestido. Esse benefício fiscal vale a 
pena para quem faz a declaração do 
imposto de renda pelo formulário 
completo. Peça ao seu gerente esse 
informe financeiro do PGBL, os 
gerentes de bancos não gostam de 
fornecer esse recibo e em muitos 
bancos essa informação não está 
dentro do Informe de Rendimen-
tos Financeiros concedidos pelos 
bancos.

A terceira é Separa quem fez 
ou recebeu alguma doação legali-
ze. O Imposto sobre Transmissão 
Causa Mortis e Doação de Quais-
quer Bens ou Direitos (ITCD) é um 
tributo que incide sobre a doação 
ou sobre a transmissão hereditária 
ou testamentária de bens móveis, 
inclusive semoventes, títulos e cré-
ditos, e direitos a eles relativos ou 
bens imóveis situados em território 
do Estado, na transmissão da pro-
priedade plena ou da nua proprie-
dade e na instituição onerosa de 
usufruto. A Receita Federal deter-
mina que a doação entre cônjuges 
requer fazer a operação de ganhos 
de capital.

A doação de bens ou direitos 
caracteriza alienação e sujeita-se 
à apuração do ganho de capital, 
se efetuada por valor superior ao 
constante na última Declaração de 
Bens e Direitos do doador. A doa-
ção efetuada em dinheiro (moeda 
nacional) não é tributada pelo im-
posto sobre a renda. A doação em 
espécie está sujeita à comprovação 
da sua efetivação, bem como da 
disponibilidade econômico-finan-
ceira para tal liberalidade. Para fins 
de incidência do Imposto sobre 
Transmissão Causa Mortis e Doa-
ção, consultar a legislação estadu-
al. Doações não podem ser feitas 
sem os registros legais.

Para quem tem planos de saúde. 
Você só pode declarar o que pagou 
no seu CPF, mesmo tendo pago 
plano de saúde para terceiros, você 
não pode declarar esses valores no 
seu IRPF. Caso seja de dependentes 
ou alimentandos, declare no local 
certo. Os Planos de Saúde entregam 
uma declaração a Receita Federal, 
DMED - Declaração de Serviços Mé-
dicos e de Saúde, seu CPF é decla-
rado com o valor que corresponde 
às suas despesas apenas. Os planos 
de Saúde fornecem os valores totais 
pagos em 2023, entre no site do seu 
plano de saúde e imprima esse re-
cibo e considere os valores corres-
pondente ao seu CPF.

Se tem bens – Imóveis, separe 
os seguintes dados para sua decla-
ração e a respectiva comprovação, 
inscrição municipal (IPTU), nome 
cartório, número de registro e o nú-
mero de matricula. Em 2024 as de-
clarações só serão transmitidas com 
a composição desses dados. Peça al-
guém para um especialista verificar 
o custo de aquisição destes bens. Se 
você paga ou recebe alugueis, saiba 

que as imobiliárias enviam a RF a 
DIMOB - Declaração de Informa-
ções sobre Atividades Imobiliárias. 
Quem recebe de pessoas físicas tem 
que estar atento ao Carnê Leão, o 
Imposto é pago no mês subsequen-
te ao recebido. Tem que deduzir 
as tachas administrativas relativas a 
Imobiliária.

Se recebe de pessoas jurídicas é 
bom pedir as guias de recolhimento 
do IRRF – Imposto de Renda Reti-
do na Fonte e exigir o informe de 
rendimentos feito pela Imobiliária 
através da DIMOB. Não pode deixar 
para o ajuste. Posteriormente vai 
para o ajuste o somatório de todos 
os recebimentos. Quem paga, não 
pode deixar de declarar e é necessá-
rio informar o que pagou de aluguel 
ao proprietário do imóvel ou bem.

Se você comprou ou vendeu al-
gum imóvel, saiba que existe a De-
claração sobre Operações Imobiliá-
rias (DOI). Os Cartórios informam a 
RFB todas as Operações Imobiliárias 
que foram anotadas, averbadas, la-
vradas, matriculadas ou registradas 
nos Cartório de Notas, de Registro 

de Imóveis e de Títulos e Documen-
tos e que caracterizem aquisição ou 
alienação de imóveis, realizada por 
pessoa física ou jurídica, indepen-
dentes de seu valor. Assim no caso 
de venda você precisa fazer a decla-
ração de ganhos de capital e expor-
tar para a sua declaração e apresen-
tar as Darfs pagas sobre ganhos de 
capital se for o caso.

Prepare os documentos. In-
dependentemente da forma de 
tributação escolhida pelo contri-
buinte, deve-se preencher as fichas 
“Pagamentos Efetuados” e “Doa-
ções Efetuadas” incluindo todos os 
pagamentos e doações efetuados a: 
- pessoas físicas, tais como pensão 
alimentícia, aluguéis, arrendamen-
to rural, instrução, pagamentos a 
profissionais autônomos (médicos, 
dentistas, psicólogos, advogados, 
engenheiros, arquitetos, corretores, 
professores, mecânicos, e outros), 
contribuição patronal paga à Pre-
vidência Social pelo empregador 
doméstico; A falta das informações 
relativas ao preenchimento da ficha 
“Pagamentos Efetuados” sujeita o 

contribuinte à multa de 20% do va-
lor não declarado.

Concluindo, faça um fluxo de 
caixa, de sua pessoa física. Coloque 
todas as receitas e coloque todas 
as despesas. A Receita Federal sabe 
quanto você recebeu, não existe 
nenhum valor recebido por pessoa 
jurídica que não esteja no banco de 
dados da Receita Federal. Deduza 
das receitas as despesas que são de-
dutíveis para o Imposto de Renda, 
logo em seguida deduza quanto pa-
gou de cartão de crédito, de contas 
de luz e água, de condomínios e de 
IPTU, IPVA e outras despesas, mes-
mo não sendo dedutíveis. Se você fi-
car no vermelho está em risco, pois 
a Receita Federal pode estar de olho 
em você. Lembre-se hoje estamos 
na era da informação, a inteligência 
artificial está aí para cruzar todas 
as informações, então o melhor é 
prevenir e fazer tudo dentro da Lei. 
Nada melhor do que buscar um pla-
nejamento tributário para pessoas 
físicas. Você pode pagar menos Im-
posto de Renda dentro da legalida-
de. (GA)

Os filhos que recebem pensão 
alimentícia, não podem ser inclu-
ídos eles como dependentes. Eles 
são considerados alimentados pela 
Receita Federal. Além do efetivo pa-
gamento da pensão alimentícia, exi-
ge a lei que a pensão seja paga em 
cumprimento de decisão judicial ou 
acordo homologado judicialmente. 
As importâncias pagas relativas ao 
suprimento de alimentos, em face 
do Direito de Família, serão aquelas 
em dinheiro e somente a título de 
prestação de alimentos provisionais 
ou a título de pensão alimentícia; 
tratando-se de sociedade conjugal, 
a dedução somente se aplica, quan-
do o provimento de alimentos for 
decorrente da dissolução daquela 
sociedade. Use de maneira certa o 
que foi determinado pela Justiça e 

guarde esse documento, pois com 
certeza a Receita Federal vai pedir 
para você apresentar ele ao Auditor 
Fiscal. O abatimento indevido de 
pensão pode gerar multa de 75% 
sobre o imposto que não foi pago 
corretamente.

Atenção para quem recebe a pen-
são: Os rendimentos recebidos a tí-
tulo de pensão alimentícia não estão 
sujeitos ao recolhimento mensal de 
Imposto de Renda e à tributação na 
Declaração de Ajuste Anual relativo 
ao montante recebido.  Muito zelo 
ao colocar parentes como depen-
dentes, tais como, pais, irmãos, ne-
tos, bisnetos, sogro, sogra, existem 
leis especificas para isso, verifique a 
legislação pertinente e veja se você 
cumpre com os requisitos.

As deduções que poucos conhe-

cem. Usar com documentação legal 
e bem descrita, como explicado a 
seguir: Cirurgia plástica: desde que 
comprovando os valores gastos no 
hospital com a finalidade de pre-
venir, manter ou recuperar a saúde 
física e mental do paciente; Médico 
no exterior: tratamentos ou cirur-
gias no exterior podem ser deduzi-
das caso seja possível comprová-las. 
Despesas da viagem como passa-
gem, hospedagem e alimentação 
não podem ser deduzidas; Cadeira 
de rodas: elas também podem ser 
deduzidas e o valor precisa ser in-
formado como despesa médica. 
Caso não esteja na conta do hospi-
tal, guarde a nota fiscal da compra 
e obtenha um laudo médico para 
comprovar; Marca-passo: desde que 
conste na conta do hospital, ele 

pode ser adicionado para dedução 
do Imposto de Renda;

As próteses dentárias: denta-
duras, coroas e pontes podem ser 
deduzidas se o dentista emitir nota. 
Isso também vale na aquisição do 
aparelho; Perna e braço mecânico: 
pernas e braços mecânicos, bem 
como palmilhas e calçados ortopé-
dicos podem ser deduzidos se in-
formados como despesas médicas. 
Assim como a cadeira de rodas, se 
não houver conta de hospital, é ne-
cessário guardar a nota fiscal e ob-
ter um laudo médico; Massagistas e 
enfermeiros: você pode deduzir as 
contas com eles desde que o contri-
buinte ou dependente tenha ficado 
internado e estes valores estejam na 
fatura emitida pelo estabelecimento 
hospitalar. (GA)
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Santa Casa Montes Claros realiza 
microcirurgia de tumor intracraniano

Nova subvariante da 
covid-19 é identificada 
em Mato Grosso

Primeiras doses da vacina do SUS contra 
dengue chegam ao Brasil
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Na vanguarda da medicina mo-
derna, a Santa Casa Montes Claros 
reforça sua excelência ao oferecer 
procedimentos de microcirurgia 
para tumores intracranianos, com 
a incorporação da monitorização 
neuroeletrofisiológica intra-ope-
ratória. Essa abordagem avança-
da, com um centro cirúrgico de 
referência, evita a necessidade de 
que os pacientes busquem grandes 
centros urbanos para procedimen-
tos especializados. Isso não apenas 
simplifica a logística para os pa-
cientes, mas também fortalece o 
compromisso da instituição com a 
oferta de cuidados abrangentes e 
avançados.

De acordo com o médico Dr. 
Bruno Lacerda, o procedimento 
de microcirurgia para tumor intra-
craniano com monitorização neu-
roeletrofisiológica intra-operatória 
já é realizado na Santa Casa Montes 
Claros há cerca de dois anos. “Re-
centemente tivemos a oportunida-
de de operar uma paciente idosa 
que já havia passado por vários mé-
dicos, inclusive em Belo Horizonte. 
No entanto, pela complexidade, ela 
só conseguiu realizar o procedi-
mento em nosso centro cirúrgico”, 
ressalta o cirurgião Bruno Lacerda.  

Para o diretor clínico do hospi-
tal, Geraldo Guinomar Alcântara, 
o procedimento só foi possível em 

virtude da infraestrutura, tecnolo-
gia e da expertise e experiência da 
equipe médica envolvida. “A moni-
torização neuroeletrofisiológica in-
tra-operatória já é realizada na San-
ta Casa Montes Claros há cerca de 
cinco anos, porém, agora, estamos 
usando técnicas mais avançadas de 
monitorização, com estimulação 
cortical continua. Oferecendo mais 
segurança ao procedimento e ao 
paciente”, comentou o cardiologis-
ta. 

O Centro Cirúrgico da Santa 
Casa, reconhecido por sua dedica-
ção à inovação e cuidados de saú-
de de ponta, oferece um ambiente 
equipado com tecnologia de última 

geração para procedimentos neuro-
cirúrgicos. A microcirurgia para tu-
mores intracranianos torna-se ainda 
mais segura e eficiente graças à inte-
gração da monitorização neuroele-
trofisiológica intra-operatória, que 
permite uma avaliação em tempo 
real das funções cerebrais durante 
a cirurgia.

Essa técnica avançada envolve a 
aplicação de eletrodos diretamente 
no cérebro do paciente, permitindo 
que os cirurgiões monitorem, com 
precisão, as atividades neuroelétri-
cas enquanto removem o tumor. 
Essa abordagem inovadora mini-
miza os riscos associados à cirurgia 
cerebral, preservando áreas críticas 

e garantindo melhores resultados 
pós-operatórios.

A médica Tatiane Vilasboas, que 
atua no Hospital Sírio-Libanês, inte-
grou a equipe que realizou o pro-
cedimento. Ela, que é natural de 
Montes Claros, falou sobre a estru-
tura oferecida no centro cirúrgico 
da Santa Casa. “A estrutura necessá-
ria para execução da microcirurgia 
para exérese tumor cerebral foi es-
sencial e transcorreu sem intercor-
rências. A paciente segue bem com 
sua recuperação pós-operatória sem 
déficits motores e com recuperação 
da prosódia (capacidade da fala), 
que encontrava-se prejudicada an-
tes  da cirurgia em decorrência do 

tumor”, explica a médica. 
A busca contínua por aprimo-

ramento tecnológico e a dedicação 
à excelência clínica consolidam a 
Santa Casa como uma instituição 
de saúde de renome, capaz de rea-
lizar procedimentos cirúrgicos com-
plexos, como a microcirurgia para 
tumores intracranianos com mo-
nitorização neuroeletrofisiológica 
intra-operatória. Além dos médicos 
Bruno Lacerda e Tatiane Vilasboas, 
a cirurgia foi realizada em conjunto 
com o neurocirurgião Dr. Andrey 
Alencar, com apoio clínico do car-
diologista Geraldo Alcântara além 
de toda a equipe do corpo clínico 
da Santa Casa. (ANA PAULA PAIXÃO)

A Secretaria de Saúde de Mato 
Grosso informou ter identifica-
do uma nova subvariante da co-
vid-19, a JN 2.5, uma variação da 
Ômicron. “Esse é o primeiro re-
gistro da subvariante no Brasil”, 
destacou a pasta. 

Em nota, a secretaria detalhou 
que o laboratório central do es-
tado sequenciou e identificou a 
nova subvariante em pesquisa re-
alizada entre os dias 16 e 18 de 
janeiro. Ao todo, quatro pacientes 
do sexo feminino testaram positi-

vo para a nova cepa e foram hos-
pitalizadas. 

Desse total, três pacientes re-
ceberam alta médica, estão está-
veis e seguem em isolamento do-
miciliar sob acompanhamento da 
vigilância municipal. Já a quarta 
paciente tinha doença pulmonar 
obstrutiva crônica e morreu.  

“No entanto, a equipe de vigi-
lância da SES [Secretaria de Es-
tado de Saúde] ainda investiga o 
caso e não é possível afirmar que 
a causa da morte foi a covid-19.” 

O governo do estado pediu 
que a população evite pânico e 
mantenha-se em alerta para sinto-
mas gripais. As orientações incluem 
ainda o uso de máscara em caso 
de gripe ou resfriado e higienizar 
as mãos com sabão ou álcool 70%, 
além de vacinar-se contra a doença. 

Além do Brasil, a subvariante 
JN 2.5 também foi identificada no 
Canadá, na França, na Polônia, na 
Espanha, nos Estados Unidos, na 
Suécia e no Reino Unido. (PAULA 
LABOISSIÈRE/ Agência Brasil)

A primeira remessa da vacina 
contra a dengue que será ofere-
cida pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) chegou ao Brasil. O governo 
recebeu 720 mil doses do imuni-
zante Qdenga, oferecidas sem co-
brança pelo laboratório japonês 
Takeda Pharma.

O Ministério da Saúde receberá 
ainda cerca de 600 mil doses gra-
tuitas da fabricante, totalizando 
1,32 milhão. Além disso, o gover-
no comprou 5,2 milhões de doses 
que serão gradualmente entregues 
até novembro.

O total de 6,52 milhões de do-

ses representa a capacidade total 
disponível no laboratório para 
este ano. Diante da capacidade 
limitada de produção da vacina, 
pouco mais de 3,2 milhões de pes-
soas serão vacinadas neste ano, já 
que o esquema vacinal requer a 
aplicação de duas doses, com in-

Ministério da Saúde pretende imunizar 3,2 milhões de pessoas em 2024

tervalo mínimo de 90 dias entre 
elas.

Em 2024, o público-alvo serão 
crianças e adolescentes de 10 a 
14 anos. Essa faixa etária con-
centra o maior número de hos-
pitalizações por dengue, depois 
de pessoas idosas, grupo para 
o qual a vacina não foi liberada 
pela Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). A previsão 
é que as primeiras doses sejam 
aplicadas em fevereiro.

Diante da limitada capacidade 
de produção do laboratório, o 
Ministério da Saúde acordou, em 
conjunto com os conselhos das 
Secretarias de Saúde de estados 
e municípios, os critérios para a 
distribuição das doses pelos mu-
nicípios. As vacinas serão destina-
das a municípios de grande porte 
com alta transmissão nos últimos 
dez anos e população residente 
igual ou maior qua 100 mil habi-
tantes.

Nos próximos dias, o Ministé-
rio da Saúde detalhará a lista dos 
municípios e a estratégia de vaci-
nação. Segundo a pasta, as doses 

recebidas neste sábado passarão 
pelo processo de liberação da Al-
fândega e da Anvisa, em seguida 
sendo enviadas para o Instituto 
Nacional de Controle de Qualida-
de em Saúde. Como o Ministério 
da Saúde pediu prioridade nes-
sas etapas, o desembaraço será 
concluído ao longo da próxima 
semana, informou a pasta.

PIONEIRISMO

O Brasil é o primeiro país a 
oferecer a vacina contra a dengue 
no sistema público universal. O 
Ministério da Saúde incorporou 
a vacina contra a dengue em de-
zembro de 2023. A inclusão foi 
aprovada de forma célere pela 
Comissão Nacional de Incorpo-
rações de Tecnologias no SUS 
(Conitec).

Aprovada pela Anvisa em mar-
ço do ano passado, a vacina japo-
nesa está disponível em clínicas 
privadas desde julho. O imuni-
zante pode ser aplicado em pes-
soas de 4 a 60 anos de idade para 
prevenir a dengue, independen-

temente da exposição anterior à 
doença e sem necessidade de tes-
te pré-vacinação.

COMO FUNCIONA

Composto por quatro soroti-
pos distintos, o imunizante utili-
za a tecnologia de vírus atenua-
do, em que a vacina traz o vírus 
da dengue modificado de forma 
a infectar, mas não causar a do-
ença. No esquema de duas doses 
com intervalo de 90 dias, a vacina 
teve eficácia de 80,2% contra den-
gue, com período de proteção de 
12 meses após o recebimento da 
segunda aplicação.

Por ser feita com vírus enfra-
quecido, a vacina é contraindi-
cada para gestantes, lactantes, 
pessoas com algum tipo de imu-
nodeficiência ou sob algum tra-
tamento imunossupressor. Por 
esse motivo, a Anvisa ainda não 
aprovou a aplicação em idosos, 
que poderiam desenvolver a do-
ença por terem imunidade mais 
baixa. ( WELLTON MÁXIMO/ Agên-
cia Brasil)
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Projeto Recriar ganha um parceiro de 
peso: a Novo Nordisk

SISU abre inscrições e IFNMG disponibiliza 
646 vagas em 35 cursos superiores

Hospital Universitário adota campanha de 
promoção à Saúde Mental no janeiro Branco 
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Empresa fabricante de insulina doou 30 
bolsas de estudo.

A Novo Nordisk, empresa dinamarquesa 
fabricante de insulina, instalada no Distrito 
Industrial de Montes Claros, é a mais nova 
parceira do SESI MG e da Fiemg no projeto 
que vai impactar positivamente a educação 
de Montes Claros: o Projeto Recriar que doa 
bolsa de estudo para estudantes carentes e 
filhos de funcionários da empresa, na Escola 
SESI Montes Claros.

O Projeto Recriar é uma iniciativa do SESI 
que incentiva a indústria a colaborar com a 
formação escolar da população. Por meio 
dessa parceria, a Novo Nordisk vai oferecer 
30 bolsas de estudo na Escola SESI Montes 
Claros, sendo que metade vai ser destinada 
à comunidade e a outra metade aos depen-
dentes dos funcionários da empresa. A cada 
bolsa doada, a Escola SESI oferece mais duas 
gratuitamente, transformando as 30 em 90 
bolsas.

“Para mim, essa é uma oportunidade úni-
ca para jovens, especialmente aqueles que 
estão em uma situação de vulnerabilidade, 

terem acesso a uma educação de qualidade. 
Além disso, o Projeto Recriar, ao lado do Pro-
jeto Bom Aluno, uma iniciativa na qual apoia-
mos a trajetória escolar de 30 alunos, fortale-
ce ainda mais nosso propósito de construir 
um mundo mais justo e igualitário”, destaca 
o senior director Production Support & Public 
Affairs (Site Moc) at Novo Nordisk Montes Cla-
ros, Robison Luiz Morais.

A parceria foi firmada no último dia 19 de 
janeiro, com presença do gerente Regional 
SESI/Senai,  Helder Marques.

O vice-presidente da Regional Norte da 
Fiemg, Adauto Marques Batista, comemorou a 
parceria com a Novo Nordisk e destacou o “es-
pírito colaborativo e participativo da empresa 
e do seu diretor sênior em prol da educação 
em Montes Claros”. Ele destaca ainda a inclu-
são de Montes Claros no rol das cidades que 
estão recebendo uma unidade da Escola SESI, 
pelo presidente da Fiemg, Flávio Roscoe, que 
presenteou a cidade com uma Escola reconhe-
cida no Brasil por sua qualidade de ensino 
que forma cidadãos aptos a colaborarem com 
o desenvolvimento da indústria.

GIRLENO ALENCAR

O Sistema de Seleção Unificada 
(SISU) está com inscrições abertas 
para o preenchimento de vagas 
até quinta-feira (25) por meio do 

Portal Único de Acesso ao Ensino 
Superior. Para o IFNMG, serão 
disponibilizadas 646 vagas em 35 
cursos superiores, nos Campi Al-
menara, Araçuaí, Arinos, Januária, 
Montes Claros, Pirapora, Porteiri-

nha e Salinas.
Todas as vagas do IFNMG são 

para entrada no 1º semestre deste 
ano, à exceção de metade das va-
gas do curso de Licenciatura em Fí-
sica do Campus Januária, que são 

para o 2º semestre.
Mesmo os candidatos interessa-

dos nas vagas do 2º semestre deve-
rão inscrever-se em janeiro, pois, 
em 2024, o Sisu terá somente uma 
etapa de inscrição de candidatos. 

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria, vinculado a Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros promove a campanha “Janeiro 
Branco - Saúde mental enquanto 
há tempo! O que fazer agora?”. A 
ação foi iniciada no dia 15 e pros-
seguirá até o dia 31 de janeiro, 
tendo como foco a conscientiza-
ção sobre os cuidados com a saúde 
mental e o bem-estar. 

O HU Unimontes é referência 
no tratamento da saúde mental 
em Montes Claros e região e vai 
realizar a abertura oficial das ativi-
dades internas de promoção e pre-
venção à Saúde Mental e bem-estar 
para os servidores, acadêmicos do 
curso de Psicologia e convidados 
no dia 25 de janeiro, às 9h, no 
auditório do hospital. A palestra 
de abertura será com o psiquiatra 
e coordenador Médico da Clínica 
de Saúde Mental e Psiquiatria HU 
Unimontes, Pedro Paulo Narciso.

O psiquiatra explica que a cam-
panha “Janeiro Branco” objetiva 
sensibilizar a população sobre a 
importância da saúde mental.

“Ao promovermos o diálogo 
aberto, incentivarmos a autocons-
ciência e criarmos ambientes de 
trabalho saudáveis, estamos cons-
truindo uma sociedade mais re-
siliente e compassiva. Neste ano, 
comprometamo-nos a priorizar a 
saúde mental e a contribuir para 
um futuro, em que o bem-estar 
emocional seja tão valorizado 
quanto à saúde física”, afirma o 

psiquiatra. 
Está prevista no HU – Unimon-

tes a realização da “Semana do 
Bem-Estar”, com atividades foca-
das no bem-estar para servidores, 
incluindo ginástica laboral, aulas 
de ioga; massagens e workshops 
de alimentação saudável. Também 
acontecem atividades ao ar livre e 
palestras educativas sobre saúde 
mental com médico especialista, 
abordando temas como estresse, 
ansiedade, depressão e estratégias 
de autocuidado.

Haverá também um espaço 
para o diálogo com o “Café com 
Psicólogo”: para incentivar conver-
sas abertas sobre a saúde mental, 
oferecendo orientações e recursos 
para quem precisar.

Os servidores também terão 
chance de receber brindes com a 
brincadeira do “Big Fone”, na qual 
quem atende os telefones e falar a 
frase “Saúde Mental é importante” 
ou o tema da campanha “Saúde 
Mental Enquanto Há Tempo! O 
que fazer, agora?” 

Rede de Atenção Psicossocial 
O Hospital Universitário da 

Unimontes integra a Rede de Aten-
ção Psicossocial (RAPS). A rede é 
composta por serviços e equipa-
mentos diversos, tais como: os 
Centros de Atenção Psicossocial 
(CAPS), Serviços Residenciais 
Terapêuticos (SRTs); Centros de 
Convivência e Cultura, as Unidade 
de Acolhimento (UAs), e os leitos 
de atenção integral (em hospitais 

gerais, nos CAPS III), Central de 
Regulação de Leitos (SUS-Fácil) e 
Coordenação de Saúde Mental do 
Município de Montes Claros, bem 
como usuários de livre demanda 
atendidos pelo Pronto Socorro do 
HU Unimontes.

A Enfermaria conta hoje com 
12 de leitos implantados, sendo 
que, 50 % destes leitos estão con-
tratualizados pela Coordenação 
de Saúde Mental do Município 
de Montes Claros/MG, reforçando 
nossa parceria com a comunidade 
local. “O HU Unimontes atende 
pacientes com sofrimento mental 
em estado de crise, com faixa etá-
ria acima de 12 anos que residam 
em Montes Claros - MG, e muni-
cípios pactuados: Glaucilândia, 
Juramento, Itacambira e Claro 
dos Poções. No total a população 
de abrangência de Montes Claros 
chega a um número aproximado 
de 432.354, considerando os mu-
nicípios pactuados (IBGE, 2021), 
lembrando que a cidade atende 
também pacientes do Nordeste e 
Noroeste de Minas, e até mesmo 
do Sul da Bahia”, completa o coor-
denador Pedro Paulo Narciso.

Cuidados em Minas

Os serviços que compõem a 
Raps são de gestão municipal. Por 
sua vez, a SES-MG financia tanto a 
implantação dos equipamentos da 
Raps quanto o seu custeio mensal. 

Minas Gerais conta com 424 

   ESCOLA SESI MONTES CLAROS 

O diretor sênior da Novo Nordisk, Robison Luiz Morais, e o gerente regional SESI/SENAI,
 Helder Marques, com funcionários, na Escola SESI

Centros de Atenção Psicossocial, 
de diversas modalidades, sendo I, II 
ou III, de acordo com a população 
do município (até 15 mil, 70 mil ou 
mais de 150 mil habitantes, respec-
tivamente), infanto-juvenil e AD (es-
pecialista em atendimento contra o 
álcool e outras drogas), compostos 
por equipe multiprofissional, mé-
dico-psiquiatra, psicólogo, terapeu-
ta ocupacional, enfermeiro, entre 

outros. Além disso, o estado conta 
também com 606 leitos de saúde 
mental nos Hospitais Gerais.

Em 2023, a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG) investiu R$ 123 
milhões da Rede de Atenção Psicos-
social em todo estado, sendo R$ 15 
milhões na Atenção Primária para o 
fortalecimento das Equipes Com-
plementares de Saúde Psicossocial, 
das Equipes de Atenção Residencial 

de Caráter Transitório e das Equipes 
de Consultório na Rua; R$ 97 mi-
lhões para os Centros de Atenção 
Psicossocial e Serviços Residenciais 
Terapêuticos; e R$ 11 milhões em 
leitos de saúde mental nos Hospi-
tais Gerais e no serviço hospitalar 
às pessoas com sofrimento ou trans-
torno mental e com necessidades 
decorrentes do uso de álcool e ou-
tras drogas  (FABRÍCIA ANDRADE)

Para participar do processo seleti-
vo do Sisu 2024, é necessário que 
o candidato tenha participado da 
edição de 2023 do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem), não 
tenha zerado a prova de Redação e 
não esteja na condição de treinei-
ro – candidato que não concluiu o 
ensino médio e participa do exa-
me para fins de autoavaliação.

O Sisu 2024 seguirá as altera-
ções estabelecidas na nova Lei de 
Cotas. Assim, todos os candida-
tos inscritos serão classificados 
conforme o seu desempenho no 
Enem, primeiramente na modali-
dade de ampla concorrência. Em 
seguida, é prevista a reserva de 
vagas ofertadas pela Lei de Cotas e 
pelas políticas de ações afirmativas 
das instituições de ensino. O ob-
jetivo é beneficiar, sem distorções, 
os candidatos realmente deman-
dantes de política compensatória 
para acesso ao ensino superior.

Todas as instituições de edu-
cação superior participantes do 

Sisu 2024 seguirão os dados de 
distribuição de vagas conforme os 
percentuais atualizados do Censo 
2022, realizado pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). A oferta de vagas reser-
vadas observará a proporção de 
estudantes de escolas públicas, de 
baixa renda, pessoas com defici-
ência, pretos, pardos, indígenas e, 
conforme a atualização da Lei de 
Cotas, de quilombolas.

O resultado do Sisu será divul-
gado no dia 30 de janeiro. Diferen-
temente dos anos anteriores, em 
2024, a lista de espera poderá ser 
utilizada durante todo o ano pelas 
instituições de educação superior 
participantes, para preenchimento 
das vagas eventualmente não ocu-
padas na chamada regular. O can-
didato que não for selecionado na 
chamada regular poderá manifes-
tar interesse em participar da lista 
de espera, no período de 30 de 
janeiro a 7 de fevereiro, também 
pelo Portal.
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Carro é atingido 
por carreta e cai 
em ribanceira na 
BR-251

Casal e filho morrem após carro bater de 
frente com carreta na BR-251

PM registra dois homicídios em Montes 
Claros

Homem é preso durante transporte de 
drogas em carro de aplicativo na MGC-122

Carro caiu de ribanceira na BR-251
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Um idoso, de 68 anos, ficou ferido 
em um acidente na BR-251, em Padre 
Carvalho, nessa segunda-feira (22).

Segundo as informações do 
Samu, o homem dirigia um carro que 

foi atingido na lateral por uma carre-
ta. Após a batida, o automóvel caiu 
em uma ribanceira.

Ainda de acordo com o Samu, o 
idoso apresentava escoriações pelo 

corpo e hematoma na cabeça. Após 
receber o primeiro atendimento no 
local, ele foi levado para o hospital 
de Salinas. O motorista da carreta não 
teve ferimentos.

Um casal e o filho, de um ano 
e oito meses, morreram em um 
grave acidente na BR-251, perto 
Curral de Dentro, na tarde de do-
mingo (21).

Segundo informações da Polí-
cia Rodoviária Federal, o veículo 
em que a família viajava bateu de 
frente com uma carreta na altura 
do km-268. Um caminhoneiro 
percebeu que o carro estava na 
contramão e conseguiu desviar. 
Neste momento, o automóvel ro-
dou na pista e atingiu a carreta, 

de acordo com a PRF.
O motorista, de 35 anos, e a 

companheira dele, de 32, ficaram 
presos às ferragens e morreram 
no local. Os corpos foram desen-
carcerados pelos bombeiros de 
Salinas após o trabalho da perícia.

De acordo com os militares, a 
criança de 1 ano e oito meses foi 
projetada para fora do veículo e 
também morreu no local. A única 
sobrevivente foi uma menina, de 
7 anos, que também é filha do ca-
sal. Ela foi socorrida pelo Samu e 

levada para o hospital de Salinas. 
A assessoria do órgão informou 
que a criança estava consciente e 
queixava de dor na região pélvica.

Os corpos das três vítimas fa-
tais foram levados para o Instituto 
Médico Legal de Taiobeiras. O car-
ro tinha placas de Iturama (MG) e 
seguia sentido Bahia.

O trânsito na rodovia preci-
sou ficar interditado nos dois 
sentidos por cerca de três horas 
durante o resgate das vítimas e o 
trabalho da perícia.

Dois homens, de 26 anos, fo-
ram presos suspeitos de cometer 
um homicídio em Montes Claros, 
no domingo (21). O corpo de Vi-
tor Douglas Cardoso Bento, de 32 
anos, foi encontrado com marcas 
de violência em uma casa no bairro 
Jaraguá II.

Segundo a Polícia Militar, a pe-
rícia constatou que ele estava com 
ferimentos na cabeça e no peito, 
mas nenhum objeto usado nas 
agressões foi encontrado no local. 
No bolso da calça da vítima, os po-
liciais acharam três pedras de crack.

Durante o registro da ocorrên-
cia, pessoas que não quiseram ser 
identificadas indicaram os possíveis 
suspeitos e disseram que o homem 
foi agredido até a morte após um 

desentendimento.
A partir dessas informações, a 

polícia montou uma operação e 
conseguiu prender os dois homens. 
Um deles foi encontrado no mesmo 
bairro onde ocorreu o crime.

Já o segundo suspeito foi locali-
zado enquanto tentava fugir em um 
carro de aplicativo. Segundo a PM, 
esse homem já estava com um man-
dado de prisão em aberto por outro 
crime de homicídio.

Os dois suspeitos foram con-
duzidos à delegacia e a motivação 
do crime deve ser investigada pela 
Polícia Civil.

SANTO AMARO

Um homem foi morto a tiros 

na madrugada deste domingo 
(21), no bairro Santo Amaro em 
Montes Claros. Lucas Guilherme 
Santos Silva, de 27 anos, estava 
de moto quando foi atingido pe-
los disparos. O veículo foi encon-
trado caído próximo ao corpo da 
vítima.

A perícia da Polícia Civil com-
pareceu ao local e constatou que 
Lucas foi morto com cinco dispa-
ros.

Segundo a Polícia Militar, tes-
temunhas ouviram disparos entre 
2h e 3h da madrugada, mas só vi-
ram o corpo quando o dia estava 
amanhecendo, por volta das 6h.

A PM informou que ainda não 
tem informações de como o crime 
aconteceu e segue nas diligências.

Um homem, de 28 anos, foi 
preso ao ser flagrado transportan-
do drogas em um carro de aplica-
tivo na MGC-122, em Espinosa, 

no domingo (21).
O veículo foi abordado duran-

te uma operação da Polícia Militar 
Rodoviária na altura do km-45 

e o condutor disse que levava o 
passageiro de Montes Claros para 
Espinosa pelo valor de R$ 500.

No momento dessa aborda-

gem, os policiais perceberam uma 
inquietação do passageiro e fize-
ram buscas no veículo. Ele trans-
portava os entorpecentes em uma 

sacola, entre as pernas.
Ao todo, os policiais apreen-

deram uma porção de maconha, 
uma barra bruta de cocaína e 779 

papelotes da mesma droga. O ho-
mem foi preso em flagrante e foi 
levado para a delegacia de Polícia 
Civil de Janaúba.
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Os lasers vão melhorar a qualidade de vida, promovendo alívio das dores e 
infecções de pacientes atendidos pelo hospital

No próximo dia 29 de janeiro, 
às 12 horas, na sala de reunião do 
Hospital Dilson Godinho, o Rotary 
Club de Montes Claros Leste en-
trega ao hospital Dilson Godinho, 
dois aparelhos de lasers. O objeti-
vo é contribuir para o tratamento 
de centenas de pacientes tratados 
pelo hospital. Estarão representan-
tes do hospital, do Rotary Leste, da 
Unimontes, e da Fundação de saúde 
Dilson Godinho, mantenedora do 
Hospital Dilson Godinho. 

A laserterapia, que já foi usada 
em tratamento de famosos como 
Ana Maria Braga e o presidente Lula, 
vem sendo realizada pelo Hospital 
Dilson Godinho em parceria com a 
Faculdade de Odontologia, da Uni-
montes, através de um projeto de 
extensão do Professor André Luiz 
Sena Guimarães, num contexto in-
terdisciplinar, quando as doutoran-
das Larissa Lopes Fonseca e Cristina 
Paixão Durães desenvolvem pes-

quisas e, em contra partida, fazem 
o projeto de extensão realizando, 
em pacientes, a laserterapia para 
mucosite e também a laserterapia 
fotodinâmica para infecções opor-
tunistas, como herpes, candidíase e 
bactérias, entre outros projetos. 

A quimioterapia e radioterapia, 
na região de cabeça e pescoço, pro-
duzem, infelizmente, efeitos colate-
rais, entre eles  o mais comum é a 
mucosite oral, úlceras dolorosas e 
feridas, impossibilitando ao pacien-
te a fala , a alimentação; até  mesmo 
a ingestão de  um simples gole de 
água, o que  afeta sobremaneira sua 
saúde geral. Para conseguir a cica-
trização  das feridas ou mesmo a 
prevenção e o paciente passar pelo 
tratamento sem complicação e sem 
interrupção, com menos medica-
mento, internação , o uso de laser 
se faz necessário contribuindo,  as-
sim,  para o prognóstico  e as chan-
ces de cura. 

Para colaborar com este esforço 
meritório do Hospital Dilson Godi-
nho para com seus pacientes, em 
sua maioria, pacientes do SUS, o 
Rotary Clube de Montes Claros Les-
te realizou um Projeto de Subsídio, 
em parceria com a Fundação Rotá-
ria, para doação de 2 lasers visando 
uma melhor qualidade de vida aos 
pacientes promovendo alívio das 
dores e infecções. 

Além dos recursos doados pela 
Fundação Rotária, a aquisição dos 2 
lasers foi possível graças aos recur-
sos auferidos pelo leilão do Baile da 
Felicidade, realizado no último mês 
de outubro de 2023. 

Assinarão o Termo de Doação a 
presidente do Rotary Leste, Irany 
Gomide Miranda, o presidente 
da Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho, o médico Dil-
son Júnior e o diretor do Hospital, 
o médico Hélder Leone. (SELMA 
GONÇALVES)

Rotary Clube de Montes Claros Leste 
entrega equipamentos ao Dilson Godinho

Montes Claros terá 21 blocos para arrastar 
92 mil foliões no Carnaval

Ventania atinge câmara de refrigeração e 
coloca em risco 44 mil doses de vacinas

Conselho Municipal e Paula Elizabete 
implementam o projeto em Moc
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   LASERTERAPIA

   ‘CONSTRUINDO PONTES IV’

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros terá 21 blocos 
carnavalescos, espalhados em 17 
bairros com a promessa de arrastar 
92,5 mil foliões nos cinco dias de fo-
lia neste ano, a programação foi di-
vulgada na noite de sexta-feira. São 
cinco novos blocos neste ano em 
relação aos anos anteriores. Os 21 
blocos são Ashby, Bloco do Black, 
Los Fuleros, Jegue Love, Maracan-
gay, Arco Iris, Azê, do Morada, Capa 
Preta, do Pardini, Universitários, 
Pequi Pula, Rockodum, Cirão, Save 
gole, do Praia, Baffo. Dú jeitu ki tá, 

Raparigas do Bonfim, Buraco da Gia 
e Miamassa. Outra novidade é que 
este ano volta a ocorrer o encontro 
dos blocos no entorno do parque 
Sagarana, como ocorreu em 2017. 
O encontro será dia 11 de fevereiro.

Os blocos se concentrarão no 
seu QG, em cada ponto da cidade. 
Os pontos serão nos bairros melo, 
centro histórico, todos santos, ave-
nida Padre Chico, Independência, 
praça dos Jatobás, Delfino Maga-
lhães, Morada do Parque, Cândida 
Câmara, Ibituruna, Ciro dos Anjos, 
São José, José Carlos de Lima e São 
Judas Tadeu, no dia 12 o bloco ra-

parigas do Bonfim, o mais tradicio-
nal da cidade, devera arrastar mais 
de 30 mil foliões, no entorno do 
parque Sagarana, nos moldes dos 
últimos anos. Pela primeira vez os 
bairros Maracanã e Major Prates fi-
carão sem a folia.

Na sexta-feira, dia 9, às 15 ho-
ras, os blocos Ashby e Lós Fuleros 
abrem a temporada no bairro melo 
e no centro histórico. A prefeitura 
dará a estrutura de segurança com 
a Guarda Municipal, MCTrans e Polí-
cia Militar, além de som e gradil para 
isolamento do blocos e banheiros 
químicos.

Uma forte ventania que ocor-
reu na semana passada em montes 
claros arrancou o telhado e deixou 
sem energia elétrica o prédio da 

prefeitura de montes claros e afe-
tou o funcionamento das câmaras 
de refrigeração da secretaria muni-
cipal de Saúde e colocou em risco 

44 mil doses de vacinas de varias 
especialidades. O gerador do local 
deveria ter sido ligado, mas não 
ocorreu.   

As vacinas ficaram quase qua-
tro horas sem refrigeração, mas 
a Secretaria Estadual de Saúde, 
através do setor de imunobiológi-

cos entendeu que elas não ficaram 
comprometidas e permitiu que 
fossem usadas. Uma investigação 
esta sendo realizada para entender 

como ocorreu uma falha no Proto-
colo, pois quando caiu a energia, o 
gerador teria que ser ligado e isto 
não o correu. (GA)

O Conselho Municipal da 
Criança e do Adolescente e a Asso-
ciação Paula Elizabete implementa-
ram com a quarta etapa do projeto 
‘Construindo Pontes’ com o repas-
se de R$ 174.737,79 que tem como 
objetivo contribuir para a garantia 
de direitos de aproximadamente 
30 crianças e adolescentes em situ-
ação de vulnerabilidade e ou risco 
social na cidade de Montes Claros, 
com prioridade as que estão em 
situação de trabalho infantil, forta-
lecendo os vínculos e convivência, 
promovendo a proteção social e 
integral do público-alvo.

O projeto ‘Construindo Pontes’ 
visa contribuir para o enfretamen-

to do trabalho infantil de 30 crian-
ças e adolescentes no município 
de Montes Claros, fortalecendo 
os vínculos e convivência, a garan-
tia de direitos, a proteção social 
e integral do público-alvo. Com 
objetivos específicos de desenvol-
ver oficinas de futebol, natação e 
reforço escolar com as crianças e 
adolescentes atendidas pelo pro-
jeto. promover o protagonismo, 
empoderamento e fortalecimento 
de vínculos, oferecendo meios 
para que os beneficiários/as (crian-
ças, adolescentes e suas famílias) 
desenvolvam o senso de pertenci-
mento e engajamento junto à co-
munidade na busca de melhorias 

para o ambiente em que vivem na 
formação e execução de políticas 
públicas e realizar fóruns nas es-
colas públicas, a fim de prevenir, 
sensibilizar, divulgar e aprofundar 
discussões sobre a temática do tra-
balho infantil.

As metas são de oportunizar 
práticas esportivas no período de 
10 meses para 30 crianças e ado-
lescentes em situação de trabalho 
infantil, além de desenvolver ati-
vidades pedagógicas, promover 
fortalecimentos de vínculos e in-
teração com a família, prevenir, 
sensibilizar, divulgar e aprofundar 
discussões sobre a temática do tra-
balho infantil. (GA)
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Giovanni manda Ísis ir embora. Renée fica sensibilizada ao encontrar Wagner no hos-
pital, mas afirma a Rico que não reatará com o ex. Míriam, Fagundes e Danilo planejam 
o golpe contra a empresa de Sérgio e Helena. Renée conta para Tony sobre o estado de 
Wagner. Mário e Érica fingem namorar para chamar a atenção de Lara. Começa a audiência 
de Lara e Taís contra Silas.Taís confronta Roberto. Ísis deduz que Cris contou a verdade 
sobre Giovanni. Lara vence o processo contra Silas, que tem sua prisão decretada. 

Preciosa e Julião tentam se explicar para Alícia. Rui aconselha César sobre Pascoal. 
Alícia conta para Luna o flagra que deu em Preciosa e Julião. Lampião convence Mer-
cedes a lhe dar aulas de francês. Preciosa e César reclamam que Bernardo queira fazer 
sua festa de aniversário na Fuzuê. Bebel chama Miguel para ser o assessor jurídico da 
joalheria, e César se revolta. Merreca incentiva Soraya em seu novo trabalho. Preciosa 
e César iniciam a parceria na criação da nova coleção de joias.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio não gosta de saber que o Boi Bumbá vem das terras de Belarmino. 

Quitéria conversa com Nena sobre Marianinha, a irmã mais velha de Maria Santa, que 
foi expulsa de casa por Venâncio há algum tempo. José Inocêncio e Firmino discutem. 
Belarmino, fazendeiro da região, instrui os matadores sobre o serviço para matar José 
Inocêncio. Quitéria intercede por Santinha e Venâncio permite que Maria Santa saia pela 
primeira vez no cortejo do Boi. 

Dimitri, Ellen, Ian e Nath vão em busca da próxima missão no Mundo da Imagina-
ção. Bassânio pede Pórcia em namoro. Pórcia não quer contar a novidade do relacio-
namento para Fausto. Amanda encontra Téo em uma região perigosa e convence o 
filho a voltar para casa. Glaucia fala para Leandro que deseja colocar Fred no lugar de 
Hélio. Após invadirem a estufa, Clara conhece as crianças do Pedalzera. Clara explica 
aos membros do Pedalzera sobre o Mundo da Imaginação e o segredo para abrir o 

portal. Leandro decide fazer uma votação entre os clientes do CEC para ver se Hélio continua ou sai da liderança do 
centro esportivo. Fausto lembra Hélio que o Príncipe teve uma queda por Clara no passado.

Neymar pai pela terceira vez? Vaza a 
identidade da modelo que diz estar 
grávida do jogador

Ana Hickmann se junta a Maria da Penha em 
live e diz que quer informar as mulheres: 
‘Para que se defendam dos agressores’
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Segundo informações do jornalista 
Leo Dias, Neymar vai se submeter a 
um teste de DNA assim que a criança 
nascer. Aos detalhes!

Neymar pai pela terceira vez? Vaza 
a identidade da modelo que diz estar 
grávida do jogador

Neymar pode ser pai pela terceira 
vez. A história veio à tona no começo 
do mês, através do jornalista Leo Dias

Neymar pai novamente? Nesta se-
gunda-feira (22), Leo Dias revelou a 
identidade da moça que diz estar grá-
vida do jogador

A modelo paulistana Kimberlly é a 
moça que diz estar grávida de Neymar, 
segundo Leo Dias

Neymar e Kimberlly teriam vivido 
um affair após a cirurgia no joelho a 
qual ele foi submetido em novembro

Neymar pode ser pai pela terceira 
vez, menos de quatro meses após o 
nascimento da segunda filha, Mavie. 
A história veio à tona no começo do 
ano, através do jornalista Leo Dias. 
Nesta segunda-feira (22), o colunista 
revelou a identidade da moça que diz 
estar grávida do jogador.

Segundo a publicação, a gravidi-
nha é uma modelo paulistana chama-
da Kimberlly. Os dois teriam vivido 
um affair após a cirurgia no joelho a 
qual ele foi submetido em novembro.

No Instagram, ela acumula quase 
200 mil seguidores, mas tem um perfil 
bastante discreto, sem muitos deta-
lhes de sua vida pessoal. A morena 
ficou com a página trancada por um 
tempo, mas voltou a abri-la recente-
mente.

NEYMAR DEVE REALIZAR TESTE 
DE DNA APÓS O NASCIMENTO DA 
CRIANÇA

Neymar realizará teste de DNA 
para confirmar que é pai da criança 
assim que ela nascer. Mas, por en-
quanto, o clima entre ele, a futura ma-
mãe e a família está ótimo. Ainda de 
acordo com Leo, a notícia foi recebida 
com alegria, sem discussões, brigas ou 
questionamentos.

A equipe de Neymar nega veemen-
temente que a história seja verdadeira 
e, em contato com a revista Caras no 
começo deste ano, disse que espe-
ra que quem divulgou a notícia seja 
responsabilizado. No entanto, Leo 
garante que a informação foi confir-
mada através de familiares do próprio 
jogador.

Ana Hickmann vai promover uma 
série de lives sobre os direitos das 
mulheres em seu perfil no Instagram. 
Saiba mais detalhes!

Ana Hickmann se junta a Maria da 
Penha em live e diz que quer infor-
mar as mulheres: ‘Para que se defen-
dam dos agressores’

Ana Hickmann se tornou alvo da 
violência doméstica em novembro 
do ano passado, após um episódio 
de agressão do então marido Alexan-
dre Correa

Ana Hickmann quer utilizar de 
sua visibilidade para informar e aju-
dar outras mulheres

Ana Hickmann realiza, nesta ter-
ça-feira (19/01), a primeira de uma 
série de lives sobre os direitos das 
mulheres

Ana Hickmann vai receber Maria 
da Penha e Regina Célia, vice-presi-

dente do instituto que leva o nome 
da ativista dos direitos das mulheres

Ana Hickmann se tornou alvo da 
violência doméstica em novembro 
do ano passado, após um episódio 
de agressão do então marido Alexan-
dre Correa, e, agora, quer utilizar de 
sua visibilidade para informar e aju-
dar outras vítimas. A apresentadora 
realiza, nesta terça-feira (19), a pri-
meira de uma série de lives sobre os 
direitos das mulheres.

Transmitida no perfil oficial de 
Ana no Instagram (@ahickmann), 
onde ela acumula 18 milhões de se-
guidores, a roda de conversa vai re-
ceber Maria da Penha e Regina Célia, 
vice-presidente do instituto que leva 
o nome da ativista dos direitos das 
mulheres. O bate-papo terá início às 
19h.

ANA HICKMANN: ‘SE EU PUDER 
AJUDAR UMA MULHER A SE PROTE-
GER, SINTO QUE CUMPRI MINHA 
MISSÃO’

Em conversa com o Purepeople, 
Ana comentou o objetivo por trás da 
série de lives. “O meu intuito é infor-
mar as mulheres para que elas con-
sigam se defender dos agressores. 
Tendo acesso às leis, elas conhecerão 
seus direitos e poderão buscar por 
justiça, porque o judiciário e o Mi-
nistério Público estão a nosso favor”, 
disse a apresentadora.

Ana, que tentou o divórcio com 
base na Lei Maria da Penha, reforçou 
seu propósito em ajudar outras mu-
lheres. “Eu quero quebrar a barreira 
da vergonha e mostrar que as vítimas 
têm voz. Se eu puder ajudar uma 
mulher a se proteger, eu já sinto que 
cumpri a minha missão”, reforçou.
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Confraternização dos amigos  peladeiros na Fazenda Buriti, de Hamilton Maciel e  arrecadou cestas básicas em prol da 
Fazenda Solidariedade São Francisco de Assis através do Frei Valdo. PARABÉNS A TODOS PELADEIROS E FAMÍLIA!

Confraternização em prol da solidariedade
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ESTA linda menina é a influenciadora, ‘Vivi’ que tem 14,8M 
seguidores e está sendo lançada como cantora pela Anitta. 
Ela é neta dos montes-clarenses, Saulo e Virgínia Barbosa 
Wanderley. Seu nome também é Virgínia em homenagem a 
vovó que foi Miss Moc, Miss Brasil e ficou entre as 15 fina-
listas no ‘Miss Mundo’, em Londres. Isso em uma  época em 
que as Miss eram de beleza natural e sem nenhum artifício 
como existem hoje

GOSTO de ver a alegria contagiante da querida, Mary Pi-
menta Alkimim. Sempre jovem, bonita e feliz, ela curtiu a 
virada do ano no Rio de Janeiro

A jornalista Juliana Peixoto, uma mulher inteligente, ante-
nada, dinâmica é a nova secretária municipal de Esportes e 
Juventude. Aplausos e mais aplausos. Na foto, com Marly de 
Paula, que é funcionária efetiva da Prefeitura e trabalha na 
secretaria há longos anos

VEJA esta turma de meninos nos anos 60 em uma festa no 
antigo Clube Montes Claros: Ricardo Rocha Souza, José Au-
gusto Alkmim, Marco Antônio Rocha Souza e este jornalis-
ta. Recordar é viver!

A FAMOSA e tradicional ‘Feijoada do Theo’ que se tornou 
uma grife vem chegando para comemorar seus 30 anos de 
sucesso. Veja a animação no evento do ano passado com o 
excelente cantor Victor Vignoli, do grupo ‘TWO NIGHTS do 
SAMBA’, Nádia Versiane Mota e este jornalista

FOTOGRAFEI aqui em Arraial no show de Henrique e Ju-
liano os amigos, Cristiano Cruz e Camila Nassau; Leo Bor-
ges e; Lilian Fernandes

STERPHANIE Paulino com Sarah Souto Oliveira, que foi 
madrinha de Maria Alice com a filha, Helena

OS IRMÃOS, Ricardo e Rosa Alencar, sempre brilhando no 
setor empresarial, leia-se ‘Center Pão’

VEJA  a alegria do delegado regional da Polícia Civil, Ju-
randir César e sua bela Isadora Denucci com a chegada do 
primeiro herdeiro que recebeu o nome de Benício. Muitas 
bênçãos para o principezinho que cresça com saúde

MEU NETINHO, THEO, esteve festejando seus três anos no 
último domingo, com uma linda festa preparada pelos seus 
papais, Handrey e Brennda Teixeira Paulino. Uma tarde de 
muita diversão, alegria e amor. Que Jesus lhe proteja sem-
pre. Vovô Miro te ama muito

E MOC foi agraciada com pancadas de chuva durante a noite e 
o dia de ontem. Tomara que esta água milagrosa permaneça de forma 
continua.

AS FORÇAS Armadas gastaram no ano passado 85% de seu or-
çamento com o pagamento de pessoal. Quase um terço desse valor foi 
destinado a pensionistas — apenas com familiares de militares foi gasto 
um valor quatro vezes maior que o liberado para investimentos.

METADE dos estudantes que concluíram o Ensino Médio faltou 
às provas do Enem de 2023. Essa altíssima abstenção preocupa o Mi-
nistério da Educação, que divulgou as notas do exame hoje. O ministro 
Camilo Santana anunciou incentivo financeiro para atrair os alunos.

DESCUMPRIMENTO do déficit zero: TCU vê possibilidade 
de descumprimento de déficit zero e rombo de R$ 55,3 bi em 2024. 
Para órgão, o Orçamento deste ano aprovado pelo Congresso indica que 
receitas estão superestimadas.

BRASIL oferece ao mundo a imagem de um país que não sabe 
explorar seu potencial. País tem dificuldade de operar a gestão pública e 
atrair novos investimentos que melhorem o ambiente de negócios para 
um futuro de enormes transformações.

PARA FINALIZAR: “Faça o que for necessário para ser feliz. 
Mas não se esqueça que a felicidade é um sentimento simples, você pode 
encontrá-la e deixá-la ir embora por não perceber sua simplicidade”.

SISU 2024
As inscrições no processo seletivo para o Sisu 2024, programa do Mi-

nistério da Educação (MEC) que seleciona estudantes para universidades 
públicas do país, começou ontem.  O programa tem duas mudanças im-
portantes: Neste ano, terá apenas uma edição: só agora em janeiro. Não 
haverá mais o processo seletivo que era realizado no meio do ano. Além 
disso, as regras para a adesão por meio de cotas também mudaram.

É O FIM DA PICADA
O PLANALTO articula para que o ex-ministro Guido Mantega, titular 

da Fazenda entre 2006 e 2014, integre o conselho de administração da 
Vale, empresa privatizada há 26 anos. Mantega ocuparia um dos assentos 
reservados à Previ, Fundo de Previdência dos Funcionários do Banco do 
Brasil. É o fim da picada. Será que o governo ainda não se deu conta de 
que a Vale foi privatizada?

MINISTÉRIO DO EMPREENDEDORISMO
Mais um: a criação do Ministério do Empreendedorismo, pasta que é 

um desdobramento do Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Co-
mércio Exterior, atualmente sob chefia de Geraldo Alckmin, foi sancio-
nada por Lula.

BLOCOS DE CARNAVAL 
OS blocos carnavalescos de Moc já estão a mil nos preparativos e en-

saios para saírem as ruas nos dias de Carnaval. Ontem, aconteceu no 
corredor cultural, a pré-apresentação de alguns que irão agitar nossa ci-
dade. Pelo que fui informado, o número de foliões que acompanhavam 
eram dos maiores e estima-se que nos dias oficiais de folia, esses dígitos 
devem triplicar. 

MAIOR FABRICANTE DE SMARTPHONES
A Apple superou a Samsung pela primeira vez e se tornou, em 2023, 

a maior fabricante de smartphones do mundo. Segundo pesquisa IDC, 
a empresa americana produziu 234,6 milhões de aparelhos, enquanto a 
sul-coreana, que liderou por 12 anos, fabricou 226,6 milhões. A produ-
ção de smartphones, no entanto, registrou o pior ano em uma década.

VAP & VIP


